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ДВУРУШНИКИ ИСКЛЮЧЕНЫ ИЗ ПАРТИИ

ПРОВЕРКА ПОЛУГОДИЧНО* РАБОТЫ
С 13 ПО 24 ЯНВАРЯ В ЛЕНИН

ГРАДСКОМ ИНДУСТРИАЛЬНОМ 
ИНСТИТУТЕ ПРОЙДЕТ ПЕРВАЯ 
МАССОВАЯ СЕССИЯ. ОХВАТЫ
ВАЮЩАЯ ВСЕ ГРУППЫ ИНСТИ

ТУТА за исключением находящих
ся на практике и перешедших к 
дипломному проеитиоованию. Око

ло 3 тысяч студентов в течение 
10-12 дней должны будут , сдать 
от одного до четь4>ех предметов 
каждый.

Эта масоовая проверив знаний 
студентов, одновременно является 
проверкой авангардной роли ком
мунистов и комсомольцев в учебе. 
Проверкой того, насколько широ
ко и хорошо поставлено социали
стическое соревнование в группах.

Несомненно, что по результатам 
сессии иожко и нужно будет су
дить об упорной полугодичной 

работе студенчества по овладева
ют» наукой, о работе дирекции, 
деканатов, кафедо и общественных 
организаций института по созда
нию наилучших условий для вы
полнения этой работы и обяза
тельств к 7*му с’езду советов сту
денчества, преподавателей, ка
федр, лабораторий и т. д.

В ОСНОВНОМ УСПЕХ СЕССИИ 
ЗАВИСИТ ОТ ДОЛЖНОЙ ПОДГО
ТОВКИ СТУДЕНТОВ ПРАВИЛЬ
НО РАСПРЕДЕЛИТЬ СЧИТАН- 
НЫЕ ДНИ, ОСТАВШИЕСЯ ДО 
СЕССИИ, И СВОБОДНЫЕ ДНИ 
ВО ВРЕМЯ СЕССИЙ, РАЗО 
БРАТЬСЯ В ПОСЛЕДНИХ, ОС 
ТАВШИХСЯ НЕЯСНЫМИ, ВО 
ПРОСАХ, ОКОНЧАТЕЛЬНО ПРИ 
ВЕСТИ ЗНАНИЯ. НАКОПЛЕН 
НЫЕ ЗА ПОЛОВИНУ УЧЕБНО 
ГО ГОДА, В СИСТЕМУ. ТАКОВА 
ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА, СТОЯЩАЯ 
ПЕРЕД КАЖДЫМ СТУДЕНТОМ.

От декана и ' заведующего ка
федрой не в меньшей мере зави
сит успех сессии. Правильно рас
ставить силы, обеспечить автори
тетный состав сессионных комис
сий, рационально построить распи
сание -Э Т О  ЗНАЧИТ ИСКЛЮ
ЧИТЬ МОМЕНТ СЛУЧАЙНОСТИ 
ИЗ СЕССИОННОЙ СДАЧИ. Урони 
прошлой сессии на общетехниче- 
ском факультете по теоретиче
ской механике должны быть учте
ны. А между тем не все кафедры 
разработали конкретные критерии 
оценок, о помощью которых мо
жет быть достигнуто единообразие 
требований и оценок.

Сессия должна проходить пу
блично, сдача должна произво
диться в комиссиях. Эти элемен
тарные, но чрезвычайно важные 
положения не могут быть нигде 
нарушены.

Некоторая часть хозяйственни
ков (РЫСИН, ЧАКИН) считают, 
что сессия — дело чисто учебное 
и что ее проведение их не касает

ся. ЭТО БЕЗУСЛОВНО ПЕЧАЛЬ
НОЕ ЗАБЛУЖДЕНИЕ, ИСПРА
ВЛЕНИЕ КОТОРОГО ДОЛЖНО 
БЫТЬ НЕМЕДЛЕННЫМ. Хоро
ший, сытный обед, широкий ас
сортимент блюд и горячий чай в 
буфетах, тепло, чистота и свет в 
общежитии, должны быть обяза
тельными спутниками учебы в го
ду, особенно неот’емлемыми спут
никам^ ее должны стать в сес
сионные дни.

НАПРАВИТЬ ВСЮ ЭНЕРГИЮ 
И МЫСЛИ СТУДЕНТОВ НА 
БОРЬБУ ЗА ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬ
ТАТЫ ПЕРВОЙ МАССОВОЙ СЕС
СИИ -  ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА ДИ
РЕКЦИИ, ДЕКАНОВ И ОБЩЕ
СТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ИН
СТИТУТА.

V января партийное собрание Метал
лургического факультета обсудило во
прос о партийно-массовой работе на 
факультете.

Парторг факультета т- Длугам в до
кладе подверг резкой критике работу 
групп ЛИЛ» ЗоО, 812, 486, 418, 808, 426, 
коммунисты которых до сих пор не 
стоят в авангарде учебы, и, вместо чет
кой постановки внутрипартийной и мас
совой работы в группе, положились на 
самоток. Заслуженной критике т. Длу- 
гач подверг отдельных коммунистов, на 
оправдавших высокого доверия партии- 
хорошо учиться и активно работать.

Особое внимание обратило партийное 
собрание иа поведение членов партии 
Николаева А. Н., Антонова В. А, (сту
денты группы М-558), Кричовского Ь. И. 
(группа М-550) в Низельштейна И. Г. 
(группа М-483).

Николаев — парторг группы М-558. 
Эта группа но сходит со страниц ин
ститутской печати и повестки дня пар
тийной организации уже в течение ра
да лет ее пребывания в институте- За 
склоку, прогулы, систематическую ака
демическую задолженность, отказ от 
выполнения партийных заданий, — Ан
тонову и Николаеву парторганизация не
однократно выносила выговоры. С вы
говором же Антонов был отстранен от 
руководства партийной группой.

Перед окончанием теоретического кур
са в начале текущего учебного года Ни
колаев и Антонов возглавляли отста
лые настроения в группе — об оттяж
ке срока окончания института. Несмо
тря на все предупреждения партийной 
организации. Николаев и Антонов не 
исправили своего поведения, а, наобо
рот. оторвались от жизни парторгани
зации факультета.

П е р в ы й  с м о т р
Кафедра математики проводит зм ачи -.п  букут паны по 2 теоретических во

л ь н у ю  научную, методическую в орта* 
шшциоиную работу, о которой в настоя
щей заметке я не имею вашжногти 
распространяться. Замечу лишь, что. имея 
главной целью повысить качество препо
давания, мы стремимся втянуть весь наш 
идолентив в научную и методическую ра
боту.

Подавление итогов работы студентов 
за истекшее полугодие является особо 
важной задачей, эта первый смотр (’-ил 
вновь принятого контингента учащихся, 
которой доджей, так оказать, выражать 
их фронт на заранее прщемотрлнных 
тгрогоам’той позициях,

Как известно, у нас на 1 курсе об- 
ще техщкеош’о факультета, около 60 
груш. Н обходимо, чтобы зачетные тре
бования были, по возможности, ^тожде
ственны, и кафедра придает особое зна
чение единообразию в проведении заче
тов, с тем, чтобы, в случав надобности, 
перегруппировки, в дальнейшем, не вы*' 
звали бы затруднений. Каждому сгуден-

праса и одной задаче из общей всему 
курсу, с утвержденной кафедрой програм
мы, причем порядок проведения опроса 
должен обеспечить студенту условия для 
самостоятельного спокойного обдумыва
ния ответа.

Кафедра уделяла особое внимание под* 
готовке студентов к зачетам и организа
ции консультаций, сверх тех. которые 
проводились вс- - время: во всех труппах 
давалось 4 часа дополнительных кон
сультаций (а на инженерно-экономиче
ском факультете консультациям отведе
но по 8 часов), кроме того консультации 
в общежитиях.

Кафедра имея все основание надеять
ся на то. что зачетная сессия пройдет ор
ганизованно и выявит успешность сту
дентов, соответствующую требованиям, 
достойным крупнейшего в Союзе Инду
стриального института.

Академии БЕРНШ ТЕЙН
Я Н Н Н В С & , ' а бч л1 шлшмашят

Но меньшей пассивностью в партий* 
ной хвани отличается и студент групч 
пы М-550 Кричевский Б 

Все это оказалось неслучайным: Ан
тонов в прошлом—в период XIV с’евца 
партии — активный участник бывшей 
звновьевсюо-троцкнетоюой оппозиции, ак
тивно боровшийся в ее рядах против 
генеральной линии партии. На словах 
Антонов «отошел» от оппозиции, по
клявшись в верности генераль
ной линии партии. На деле же, как по
казывает его поведение, он до сих пор 
но разгрузился от этого контрреволю
ционного багажа I

Николаев н Кричевский также были 
активными участниками бывшей зи- 
но®ье®ской оппозиции.

Во время чистки все они клялись в 
верности генеральной линии партии, в 
готовности отдать все силы на дело 
партии. С этим условием их оставили 
в рядах { партии. Однако, когда партий
ное собрание потребовало от них ясно
го отчета о том, что они сделали для 
партии будучи ее членами, ни Антоном, 
ни Кричевский ничего конкретного ска
зать не могли.

Собрание единогласно постановило: 
Антонова В. А., Николаева А. Н., Кри* 
чвеского Б. М, — исключить из рядов 
партии. Также исключен из партии сту
дент группы М-433 Кизельштейн, пока
завший свою явно выраженную классо
во-чуждую идеологию.

В резолюции собрание указывает н* 
необходимость еще больше подчинить 
всю партийно-массовую работу в группа 
основной задаче — повышению каче
ства учебы, воспитанию в  каждом чле
не партии чувства партийной ответ
ственности. повышению идейно-полити
ческого уровня коммунистов и всех сту
дентов. неуклонному повышению рево
люционно-классовой бдительности и 
авангардной роли коммунистов в учебе,

Н. ИШМАЕВ

Тов. БОЧУН (273 го. ОТФ)—отличник* 
На сессию  по сопромату идет уве
ренно. Сам р у к о в о д и л  подготов
кой группы и сессии по этой важной 

дисциплине.
Редактор групповой газеты  , 0 —273

На январскую с вс- ■ , V .  *  читал, и перенести

женерно - физическо- Нанншенерно-физичесном семестр. Что касает-
му факультету вы- , *■' Зя группы 473, г
ходит в этом году 25 групп. Большин- ио учли этот решающий фактор и очень которой преподавал Дьяков, то из-за

активно, проявляя большую инициативу,етво их будет сдавать 2 предмета, и 
только несколько групп — по одному.

Подготовку к сессии мы начали еще 
месяц тому назад. Само собой разу
меется, что нами должны были быть 
Предусмотрены такие важные вопросы, 
как правильно составленное расписание, 
распределение педагогических сил на

помогли нам своевременно закончить 
занятия, наладить организацию консуль
таций и самое живое участие приняли 
в составлении расписания к сессии.

На совещании треугольников, котороо 
мы недавно созывали, впервые за ряд 
лет не было ни одной претензии в на-

сессии, своевременное окончание курса кой бьг то ни было группе на расписа- 
лекпий и т. д. Поэтому, на ряду о ос- кие сессии. Это уже положительный 
новными, мы большое внимание удели-; Факт большой важности. Тут же сле
пи также и целому ряду мелочей и та-Дует отметить; что над расписанием 
ним моментам, какие могли бы по ка- много, с знанием дела и любовью пора- 
-чм либо причинам вызвать осложнения, ботал наш исполнитель т. Самоиленко.

Она сумела быстро, без волокиты, без 
потока \ бумаг, обычно сопровождаю
щего согласование часов, очень умело, 
толково и  во время закончить работу 
по составлению расписания

задержки.
Всем известно, что от количества’ ос

тавшегося на подготовку к сессии вре
мени в огромном большинстве слу
чаю зависит качество самой подготов
ки. Поэтому особенно интересным и 
характерным для текущего года яв
ляется то обстоятельство, что треуголь
ники м«х наших групп мблаговромеи-

Конечно. в нашей подготовке были и 
теневые- стороны, например, в группах 
821 и 422 специальности приборострое-, „
ние ио-за болешт доцента Лебедева IУ верейной обстановки. ^  
не пришлбеь закончить курс, который он г Зам. декана ИФФ — ьы ьки и

проволочки времени по его вино при
шлось сессию передвинуть на 6 дней, 
чтобы дать возможность студентам этой 
группы хорошо подготовиться.

В общем, подавляющее большинство 
групп нашего факультета идет на сес
сию уверенно. В этом нас убеждает та 
большая работа, какую провели группы 
и их треугольники в последний месяц, 
а также и то добросовестное, любовное 
отношение к подготовке и целых групп, 
и отдельных студентов, • какое проявил 
ряд наших педагогов. В этом отно
шении особенно следует отметить про
фессора Гюнтера, не только консульти
рующего. но прямо таки взявшего почти 
личное шефство над отдельными слабы
ми студентами, и профессора Николаи, 
этого заботливого, прекрасно знающего 
студента, человека много сделавшего 
сейчас для создания перед сессией



РЕЗУЛЬТАТ СИСТЕМАТИЧЕСКОЙ работы
Систематическая работа над предме

том а течение всего семестра, активная 
работа на лекциях и упражнениях, си
стематическая домашняя проработка ма
териала — вот основное условие креп* 
кого и прочного усвоения предмета При 
наличии этого условия зачетная сессия 
не страшна; ее результаты можно пред
видеть заранее

С этой точки зрения Я ОТНОШУСЬ 
СПОКОЙНО К РЕЗУЛЬТАТАМ ПРЕД
СТОЯЩИХ ЗАЧЕТОВ ПО ТЕОРИИ 
УГРУГОСТИ В ГРУППЕ МЕХАНИКОВ 
IV КУРСА СПЕЦИАЛИЗАЦИИ ДИНА
МИКИ МАШИН (ИФФ).

В этой группе имеется значительное 
ядро товарищей, пришедших в институт 
о большим отажем производственной и 
общественной работы, и продолжающих 
и в стенах института вести большую 
общественную работу. Естественно, что 
ЭТО ЯДРО ЯВЛЯЕТСЯ ВЕДУЩИМ В 
ГРУППЕ. Некоторые из товарищей при
шли я институт с недостаточной подго
товкой; однако, высокая трудовая дис
циплина, являющаяся отличительной 
чертой группы, позволяет' преодолеть 
вытекающие отсюда тпчлности. НАБЛЮ
ДАЯ ЗА РАБОТОЙ ГРУППЫ В ТЕЧЕ
НИЕ ГОДА, Я ЯСНО ВИЖУ, КАК РА
СТЕТ И НРЕПНЕТ ГРУППА. КАК ПО

СТЕПЕННО ПОБЕЖДАЮТСЯ НЕДОЧЕ
ТЫ ПОДГОТВКИ.

Профессор НИКОЛАИ

Г оре -комсорг
Комсорг 185-грушш ОТФ т. Ко

валев в течение всего семестра 
имеет двойки по важнейшим пред
метам — физике я математике.

По этой причине на собраниях 
он старается обходить вопрос не
успеваемости комсомолыЩГ

Впрочем, т. Ковалев иногда за
водит речи о том, ..что «некоторые 
комсомольцы имеют академдолги», 
но это вызывает только улыбки и 
реплики по адресу самого комюор- 
га.
Знает ли об этом комсомольский 
организатор факультета?

. КОМСОМОЛЕЦ

„Ц *М *Ю , ОНИ МВ ИЯ ИВ 7“
Функции комплексного переменного и 

начала аналитической теории дифферен
циальных уравнений — курс довольно 
сложный н не читается ни в одном тех
ническом вузе, кроме нескольких групп 
Инженерно-физического факультета ЛИИ 
Поэтому в мой метод преподавания и 
контроль усвояемости обязательным 
элементом, очень помогающим равно
мерной и своевременной подготовке н 
сессии, является просмотр домашних 
работ на каждом занятии и несколько 
•опросов по. курсу перед каждой лек
цией. Короче: я никогда не даю ни од
ному студенту запускать дисциплину, 
а  этом отношении держу каждого сту
дента на учете и каждый реп прощу
пываю его подготовку.

Что касайся отдельных груш, то 
группа 352, безусловно, работоспособ
ная, но у меня есть и более сильная

ОБРАЗЦОВО
РАБОТАТЬ
Б У Д Е М

Рацпонйая столовая № 94 на время 
зачетной сессии з институте уже раз
работала меню о расчетом дать; питаю
щимся ежедневно мясной обед. Полу
чаемая столовой свинина дает возмож
ность пополнять запас жиров и исполь
зовать их на улучшение первых блюд, 
а  равно н усилить завтраки и ужины. 
Ударникам будет бесплатно дано допол
нительно сладкое.

6  эти дни столовая должна работать 
четко, как часы, не задерживая студен
та. Для этого сейчас пополняется сто
ловая посуда, приборы, расставлен об
служивающий персонал.

Директор столовой № 94 
КАРАВАШКИН

группа — теплотехников ^  , 341. . Там 
очень сильные -и работесрособрые сту
денты. В небольшой группе 7 —• пяте
ро® и 7 — четверок. В ной я особенно 
уверен.

Но одна группа—№ 381 по специаль
ности «физика металлов» чрезвычайно 
контрастна. На ряду со студентами Ви- 
глиным, Берестецким и Писаревским, 
которые далеко не довольствуются тем 
материалом, который я даю на лек
ций (почему они н пользуются допол
нительными источниками и даже ино
странной литературой по .читаемой мною 
дисциплине), в этой группе имеются 
и слабые студенты, вызывающие у ме
ня беспокойство. Тут, безусловно, нуж
на моя посильная помощь, что я  и де
лаю, и особенно помощь товарищей.

Группа аэродинамиков—сильная груп
па, но по математике они ’ могли бы ра
ботать значительно лучше, учитывая 
развитие и уровень группы. Но, « со
жалению, отдельные товарищи из груп
пы говорят, что кроме дисциплины, чи
таемой мною-, у них имеется еще йе- 
околько. сЛожцых-н трудных-1 дисциплин.

Что касается группы 321 • Приборо
строения, то в ней дела обстоят наибо
лее слабо. И не потому . что студенты 
ленивы: у них просто много самонаде
янности, которая и меопет им над со
бой работать как следует.

Но и в этой, болео слабой груп
пе имеются студенты, подающие боль
шие надежды, например, Парчу», Заха
ров. Тов- Масс пенни нова я считаю са
мым способным, который мог бы дале
ко уйти, но он не работает над собой 
и больше четверки не получает.

Повторяю: в основном все -труппы 
идут на сессию с хорошими показателя
ми, и я думаю, что и на сессии они ме
ня не подведут.

Доцент БЛИНЧИКОВ

К СЕССИИ •

V - : щ  -ъ •

На консультации йб теорет. механике у доц. БЛИНЧИКОВ А

Они улыбаются—эти молодые>здоровые лица. Они отличниц 
дадут—отличные показатели. НА ФОТО Железа направо): ЛЕБ 
Энерг. ф-т)—староста групп»; ХЬйФЕЦ (1б4-я гр ОТФ)—ком

Д Е М И Д О В А  (2 8 7 -я  гр . 011

МЫ УВЕРЕННО И,

НЕМЕДЛЕННО ИСПРАВИТЬ ПОЛОЖЕНИЕ
Большинство коисозвеньев Энергетиче

ского факультета начало своевременно и 
нО-деловом у готовиться к предстоящей 
зачетной сессии.- Планировка сдачи те
кущих заданий и строгий контроль за их 
выполнением легли в основу подготовки 
каждого комсомольца.

Но особо следует «отметить» комсо- 
| звено фугаш 310 и комсорга ее—Хари
тонова, который развалял раюоту звена
и совершенно не занимался вопросами 
подготовки к сессии. В результате —  
комсозвено самое недисциплинированное 
на факультете, ряд комсомольцев имеет

Обязательства выполним
Подготовка к зачетной сессии в 

нашей г р д а е ;Дз-421 Эиергетиче- 
веского факультета развернулась 
еще около месяца тому назад. По 
предметам; идущим на зачетную 
сессию, уже имеются программы с 
указанием в них всей необходимой 
литературы. Преподаватели Щед
рин, Вульф и Глаза нов к состав
лению этих программ проявили ис
ключительно добросовестное отно
шение и в срок их передали 
группе.

Необходимой литературой мы 
обеспечены полностью. Расписание 
сессии составлено в соответствии 
о пожеланиями группы. По пред
метам, не выносимым на зачетную 
сессию, велся регулярный учет 
успеваемости, который и был окон
чен к 5 января, тем самым дав 
нам много времени на подготовку 
к ней.

Наша средняя оценка по этим 
предметам 4.4. Лучшие ударники 
учебы показывают образцы подго
товки . к сессии. Тт. Веденеев, 
Кельзон и Мысиков ведут в этом 
за собой всю группу.

Таким образом, у нас имеются 
все данные, чтобы выполнить обя
зательства, взятые к VII с’езяу 
советов —  иметь в результате 
сессии среднюю оценку в труппе 
4,3.

Староста труппы
Н. НИКОЛЬСКИЙ

! прогулы и «академдолги» по текущим 
I предметам.

Тов. Харитонов,, несмотря на неодно
кратные, указания па это комсорга фа
культета, никаких мер не принимал, од
новременно, заявляя, /гго ему-делать не
чего.

Комсозвено, заслушав сообщение тов. 
Харитонова о подготовке к сессии и о со!

Iстоянии шмеоработы в группе, решило: I 
за развал работы звена— снять его с ра

боты комсорга и вынести выговор с за

несением в личное дело.
Новому комсоргу т. Норовичеву необ

ходимо в самый короткий срок исправить 

это положение и сделать звене ведущим 

на факультете. Это щ<45то*тажн« те

перь
КОМСОМОЛЕЦ

ДВЕ ГРУППЫ -  РАЗНЫЕ 
УСПЕХИ

По словам комшгрушюраа Ларина, 
комсомольцы 195 гр. первую сессию 
встречают уверенно. Успеваемость ком
сомольцев выше чет в группе в целою 
По предметам, но вынесенным на за
четную сессию, ажадемдолгов нет. Было 
некоторое отставание по химии, но пос
леднее занятие показало, что отстаю
щие подтянулись.

Часть сильных комсомольце» об'едщ 
пилась в две бригады для совместного 
обсуждепвя ц углубления проработан
ного материала. Комсомол занял веду
щее меото в группе. К лучшим комсо
мольцам, сочетающим высокую успе
ваемость с общественной работой мож
но огнестл тт. Минишенелова, Обол- 
дуева, Макарова н Пономарева.

Но есть и такие, которые едаач та
щатся, так то®. Коган, он еле едет на 
тройках- Не далеко от него ушел и 
Глазунов.

Сейчас все внимание группы обраще
но на сессионные предметы.

Хуже обет-оит дело в группе 192 (ком
сорг Бухман). Здесь организованные 
бригады не сработались. Теперь по 
каждому* -предмету выделен сильный, 
студент, который организует помощь 
отстающим, использовав консультации; 
преподавателей. Это помогло добиться, 
того, что по несеесиомиым предметам 
«неудов» нот* • ?!

А, Колоиициий



НО ИДЕМ НА СЕССИЮ

Они отличники и уверены, что, хо ро ш о  по дготовивш ись , они на сессии 
направо): ЛЕБЕЛЕВ (293 я гр. ОТФ) —комсорг группы; КРОХИН (330 я гр. 
гр ОТФ)—комсорг группы; НОЗЛОВ (225 я гр. ОТФ)—комсорг группы; 
(287-я гр, О I ф)—ударница-отличница.

КИЕ ПРЕЖДЕ ВСЕГО ОРГАНИЗОВАННОСТЬ
по текущим! С самого начала своей учёбы в инсти

туте я вещ а строго планировал свое 
время. Эго плюс работа над собой- поз
волило мне стать (передовиком в группе. 

Как же -.работай я в это* учебном го-
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Кояонициий

ДУ?
По всем ощджтам веду снетемаяич1- 

.ежи конспект, который еще доашняю из 
литературы и консультаций. Текущие 
предметы в е щ а  сдаю в 'срок. Правда 
это выполнять иногда трудно, во крайне 
необходимо для дальнейшего успеха.

%:буя от себя четкого выполнения 
влаша, я вносил амшовость в работу 
лреушшика группы я дреподаватежй 

Все это позволяло не только в срок, но 
я досрочно выполнять учебные задания. 

За мной шла вся Грума, "добиваясь так
же хороших результатов. Сейчас мы имеем 
среримо оценку по текущим предметам 
4,4. .Задолженности никакой за нами нет. 
Доерочио сдаля вое .расчеты и (проекты.

САМОСТОЯТЕЛЬНАЯ РАБОТА—  
(ЛОВКОЕ I УЧЕьЕ

йщо никто из нас, в этом году при
шедших -в институт, ни разу не бывал 
на сессии. Однако о ней разговоры 
начались уже в первый же дань, как 
только новоиспеченные студенты, встре
тились с первым преподавателем. .Шля I 
дни. Слово «сессия» наполнялось ощу
тительным содержанием. Почувствова
лась необходимость дополнительной 
тщательной подготовки, И над студен
тами 1-го курса повис вопрос: «А как 
же работать, чтобы обеспечивалось вы
сокое качество проработки, не растрачи
вая зря драгоценного времени?»

Но так или иначе в массе студенче
ства рождалась инициатива. Комсомоль
цы возглавляли ее. Некоторые группы 
нашего потока еще в октябре создали 
кружки повторения и помощи слабым 
(144 гр. по физике^, 142 — по физике)- 
Лучшие ударники-комсомольцы Застав
ный (142), Серов (146), Сельц (145), Вин- 
сний, Вольнинзон (144 гр.) с охотой по
веян эти кружки.

Но так и остался но разрешенным во
прос о самостоятельной работе. Пыш
ные планы (145 гр.), составленные тре
угольниками поело совещания в коми
тет* комсомола, остались планами. :

Марк Левин

Все это дало возможность заранее на
чать готовиться к сессии. По упражне
ниям сессионных предметов сейчас 
уже имею среднюю оценку 4,2, ко
торую вполне смогу повысить на сессии 
до 4,5, ибо на это у мегея моются все 
даяны".

Взаимопомощь в вруше организована 
хорошо, обращаются за помощью ко мне, 
обращаюсь « я.

ВЕДЕНЕЕВ —  Энергетический 
факультет

Идем подготовленными
Комсомольское звено 432-й груп

пы1 (комсорг Аксель), борясь эа 
ведущую роль комсомольцев в уче
бе, организованно готовится к за
четной сессии.

Лучшие ударники, в том числе 
и комсомольцы, руководят круж
ком помощи отстающим. Лучший 
ударник трудны комсомолец Со
ловьев, имеющий 5 «отлично» я 

2 «хорошо», руководит кружкой 
до хатемативе.

Хорошие" Ибшатели имеют 
комсомольцы Коган, Апсель, Ива
нов С., Кучер и др. Они система
тически работают, соревнуются.

В процессе учебы проводили 
проверку выполнения домашних 
работ. Это подстегивало отстаю
щих.

Если звено в основном своем со* 
отаве вполне готово в сессии, то 
имеются и отдельные комсомоль
цы, за успехи которых приходит
ся опасаться. Например, комсомол
ка Горячева. Она отстает, хотя я 
старается подтянуться. Звено ока
зывает ей академномощь.

Надеемся, что по сессии будем 
иметь неплохие результаты.

Е. К.

КОМСОРГ ДОЛЖЕН БЫТЬ ВПЕРЕДИ
Кбйсбзвено,. 112 группы ОТФ своевре

менно обсудило вопрос о подготовке в 
аачётной сессии. Вместо с треугольни-

ИШравать на-ход \
В основном все группы ИЭФ 

сейчас закончили сдачу текущих 
I дисциплин и усиленно готовятся 

к сессиям.
Студент заранее обеспечен не

обходимыми для подготовки посо
биями, повседневной помощью хо
рошо успевающих комсомольцев, 
ликвидируют задолженность от
стающие товарищи.

Лучшие в группах 216 — комс
орг УЛИЦКИЙ; 213 — комсорг 
УСТИНОВ — помазывают пример 
подготовки к сессии; отстающие 
же — МИХАЙЛОВ (214 группа), 
СОБОЛЕВ (215 группа) и КУРДЮ
КОВ (215 группа) — тянут эти 
группы назад.

«КАВАЛЕРИСТ»

ком группы организована помощь 
стающим товарищам, заключены догоЯ 
воры на ооцсоревцоьагие по лучшем*® 
проведению сессии. К сожалению, прЯ  
верки выполнения договоров нет. Я

В целом вомсозвено по ажадемнческЩ 
учебе среднее. Среди комсомольце® 
есть ударники Распереза, Салак, 
рыв организовали систематическую поя 
мощь отстающим по сессионным цра»Л 
метам.

Снижают показатели звона томсомЛ 
лен Данченко, который недостаточная 
работает над материалом. ЛлОхо у неге 
с сессионными предметами: политэвоя 
нрмией, физикой и математикой. ■ Комсо
молец- .Свалрв был ударником, но полу||
чнл дво тройки. Сейчас, он,: правда! 
усиленно готовится к Сёосии.

Сама же комсорг Якунина не служим 
примером для комсомольцев. Недостш 
точно обращает внимания на политэвИ 
вомию. Свое отставание по иолитэконоа 
мин она стремится об’яснить недостай 
точной. общеобразовательной подготош 
кой, несмотря на то, что по остальные 
предметам она успевает нормально.

Е. К.

сессией руководить оперативно
Большая часть студентов Общетехни

ческого факультета впервые в этом го
ду будет сдавать зачетную сессию.

Кал же к сессии подготовился этот 
наибольший факультет в ЛИИ?

Сессия будет проведена в 136 груп
пах. Подготовку к сессии деканат на
чал уже давно. Расписание составлено 
и вывешено своевременно, состав Ко
миссии определен, программы предметов 
доведены до студенчества. Но совсем 
благополучно обстоит дело с методиче
ской подготовкой: кафедры факультета 
до сего времени ив разработали крите
риев оценок и об’ема пред’являемых тре
бований. Это значит, что не обеспечен 
однообразный подход ж- группам н от
дельным студентам- Наоборот, многие 
кафедры считают несущественным тре
бования 6: критериях оценок и об’еме 
требований.

Против этого необходимо категориче* | 
сии возражать, так как при правильной | 
и серьезной проработке этих вопросов, 
критерии не будут превращены в по
добие «таксы» за сданный зачет, а 
станут основным методическим материв-; 
лом для каждого преподавателя и всей! 
кафедры. ■ ■ ■
" Что касается других фажультеТОй; на
пример, Металлургического, то органи
зационная подготовка к сессии здесь 
проведена вполне удовлетворительно, 
кафедры факультета имеют критерии 
оценок и они до студентов доведены. 
Консультации . организованы по всем 
предметам по 3 и 6 часов на предмет. 
Дщгаиат по вопросам подготовки к сес
сии провел совещание кафедр и тре
угольников групп- Не упущен и такой 
важный момент, как очередность сдачи 
зачетов, студентами в .группах, кален
дари подготовки студентов к сессии.

Сроки подготовки к каждому предме
ту,, выносимому на сессию, достаточны) 
(3-4 дня).

На факультетах — ЭнорготическонЯ 
машиностроения и Энергетическом бы ли  
также проведены совещания треугольЯ 
ников групп. Совещания дали" Цепным 
материал для своевременного у.странеЯ 
шш недочетов в подготовке.

Выводы: деканаты института в общем |  
создали нормальна» условия для зачет-я 
ной сессии и организационно подгото-а 
вились к ним, но методические волро-1 
сы но нашли полного разрешения и не-1 
достаточно проработаны.

Проведение сессии должно теперь со-1 
четаться с глубоким и оперативным ру-1 
ново долгом сессией и немедленным
устранением всех замеченных недоче-Я

К, 1

Б Ы С Т Р 0, 
А К К У Р А Т Н О  
И КУЛЬТУРНО

Учитывая, что в даституте 'Началась! 
зачетная сесеия, столовая № 6 чарам 
нее составила меню на все время с ее Я  
сив из 3 блюд ежедневно. Мясное б у я  
дет каждый день. Во всех 10 буфетах-;; 
стрловрй будет увеличен ассортимент 
товаров, в особенности всевозможными 
бутербродов и мучных изделий.

Со штатом проведено совещание шш 
вопросу о подготовке столовой и буфвЯ 
тов к обслуживанию студентов и подащ 
готов во время зачетной сессии.

Штат столовой № 6 обязуется обслуЯ 
жить студенчество • быстро, аккуратная 
и культурно.

Директор столовой № 6 д 
БОГУШЕВИЧ

Студ. КОЗЛОВ и МИХАЙЛОВ! 
(О (Ф ) проверяют свои знания 

к  '»«Н(йа сопро«ату

ЯКИМЧЕНКО парторг группы! 
412 Энергомашиностроит.. лучшей 
группы на факультете по подго-| 

. товке к .сессии

К СЕССИИ

Яй1
Ка|

1Йм
1йм

йп



Наилучшие пожелания 
ю б и л я р у

Начало общественной деятельности 
Леонида Николаевича Шалина прихо
дится еще на время студенчества: буду
чи на последнем курсе металлургиче- 

' " пгв отделения Политехнического ин
ститута, он организует научный кру
жок студентов-металлургов имени Н. А. 
Меншуткина, первого декана этого от
деления нашего института. С тех пор 
У  состоял в правлении кружка до ре- 
организации института в 1930 году.

Леониду Николаевичу

Леонид Николаевич ШАЛИН
Один из самых старых моих учеников 

Л. Н. после защиты дипломной работы 
был оставлен стипендиатом при моей 
кафедре с 1910 года; ад’юнктские экза
мены он сдал в 1912 году и в том же 
году, по моему предложению, был до
пущен к ведению занятий со студента
ми по аналитической химии, а в сле
дующем году был избран лаборантом 
(по теперешнему — ассистентом) при 
моей кафедре и начал руководить рабо
той студентов по органической химии. 
Эта — его первая педагогическая работа 
не помешала ему принимать горячее 
участие в создании торговых классов 
для детей рабочих Политехнического ин
ститута и преподавать там. Вскоре он 
избирается секретарем общества вспо
моществования студентам Политехниче
ского института являстся одним из са
мых видных инициаторов студенческой 
столовой и постоянным наблюдателем 
за правильностью ее функционирования.

После революции Л Н. единолично 
наладил трудную задачу бесперебойного 
питания студентов, а также тех войско

вых частей, которые в‘ тот период за
нимали здания нашего института (ба
тальона самокатчиков).

В 1919 году Л. Н. был избран предсе
дателем школьного совета и заведую
щим школою второй ступени, образо
ванной при институте.

Но это но помещало ему проявить 
свою деятельность и в качестве пред
седателя первого месткома нашего ин
ститута •

Два года — с 1922—1924 — он был 
членом Петроградского -совета депута
тов, а затем принимал горячее участив 
в работе секции научных работников 
союза Рабпроса, со времени основания 
ее в 1924 году, и состоял бессменным 
уполномоченным ее по Политехническо
му Институту до 1928 года.

С 1930 года, он вгтеченио всех четы
рех лет был членом бюро СНР метал
лургического ин-та и членом месткома. 
Эти обязанности он продолжает выпол
нять и в ЛИИ.

Перед нами прошли главные этапы 
многогранной, напряженной обществен
ной деятельности ’Л. И. Пока существо
вал Политехнический институт, он неиз
менно руководил занятиями студентов 
по органической химии, а в июле 1930 
года перешел со званием доцента в Ме
таллургической институт и вошел в со
став кафедры общей химии, заведши* 
яие которой было поручено мне. В ЛИИ 
он преподает не только общую, но и 
органическую химию и является одним 
из самых активных членов кафедры об
щей химии.

Вместе с химическим факультетом П о
литехнического института в июле 1930 
года перешел в Технологический инсти
тут и Л. Н. продолжал работу при та
мошней кафедре органической химии. 
В Политехническом институте-Л. Н. сде
лал ряд научных исследований в обла
сти органической химии.

Вся педагогическая деятельность Л. Н. 
Шалина протекла на моих глазах. -Из 
него выработался превосходный препо
даватель, умело подходящий ко всем 
затруднениям слушателей и достигаю
щий хорошей проработки предмета со 
стороны студентов. Отличительной чер
той его работы является в высшей сте
пени добросовестное исполнение взятых 
на себя обязательств: можно быть уве
ренным, что порученное ему дело будет 
доведено до конца.

Нас связывают десятки лет совместной 
работы, и я могу от души пожелать 
Леониду Николаевичу еще многих годов 
столь же плодотворной деятельности.

Б. МЕНШУТКИН

Партийная, профсоюзная, комсомоль-1 
окая организации и все студенчество! 
металлургического факультета горячо' 
приветствуют вас с двадцатипятилетним1 
юбилеем научно-педагогической и обще- 
ственой деятельности.

Из двадцати пяти лет вашей творче
ской работы — 17 лет прошли в стране 
Совет се.

За эти знаменательные годы вы дали 
знания и воодушевляли вчерашних сле
сарей, рабочих, колхозников, батраков 
быть командирами металлургической 
| промышленности великого нашего Со
юза.

В день юбилея мы отмечаем вашу 
деловую отзывчивость на все мероприя
тия партии и правительства Мы на
деемся еще много поработать с вами 
рука об руку.

Мы надеемся, что вы еще с большей 
свойственной вам силой и волей посвя
тите себя делу подготовки инженера — 
лучшего в мире.

Мы надеемся, что ваши ученики бу
дут прекрасными руководителями нашей 
промышленности. Парторг ДЛУГАЧ 

Профорг ЗЛОБИН 
Номсорг ЛЮБИМОВ

Секция научных р&юшш&ов ЛИИ 
приветствует вас в день двадца
тилетия Вашей плодотворой об- 
щесташой, научной и педагогиче
ской деятельности, протекавшей в 
стенах бьгвш. Политехнического
института, Метамуртшжаго ин
ститута, и ныне Индустриального 
института.

Желаем Вам еще долго со свой
ственным Вам энтузиазмом прини
мать участие в социалистическом 
строительстве нашей страны, в ча
стности в вопросах воспитания но
вых технических кадров.

Прея. Оргбюро СНР —  
профессор П. Л. КАЛАНТАР0В 

Профулслномоченный Метал
лургического факультета 

Профессор М. П. СЛАВИЖЖИЙ

В РОСТЕ ГОРОДА 
ВИДНА НАША МОЩЬ

Конфиденциально
В самом начало этого месяца дирек

тор куста столовых той. Коршунов во
шел в кабинет к т. Звереву и крайне 
конфиденциально сообщил:

— Ходят слухи, что нас надо преми
ровать.

Глаза заместителя начальника ОРСа 
гов. Зверева удивленно перенеслись на 
календарь, где действительно сиротливо 
ютились 5 фамилий работников куста, 
неизвестно кем и для чего написанные. 
Тов. Коршунов ссылался именно на этот 
календарный листок.

Премировать только за то, что чело
веку удалось случайно схватить со сто- 
ла бумажку, ничего не говорящую и 
никем не подписанную?

Коммунист Зверев так считал:
—■ Неважно, что студенческое снаб

жение — один из важнейших участков 
деле дальнейшего улучшения матери- 

льного обслуживания студенчества — 
оставляет желать много лучшего.

©важно, что в столовых куйта сильно 
Д Ц ?  самоснабжение и у-отдельных 

ЙКОв столовых, находят дома це-
„„ колсниально-гастрономическио магазины. V .

410 столовые все еще рабо- 
сквеРно, что жалобы студентов 

остаются часто без ответов. Качество 
,,̂ „Н'лшна оезко ухудшилось. Диэтстиче
чао ег0Л(>вая в загоне Особенно отли
чается столовая № 9 *,

Неважно, что у большей части офи
цианток социалистические договора 
остаются на бумаге, почти никакой мас
совой работы не ведется.

Премирование было скрыто от обще
ственных и партийных организаций, как 
куста столовых, так и института. Мо
жет быть поэтому понятно почему в 
списке премированных оказались толь
ко дирекция куста и люди, проработав 
шие всего 3—б недел&"(Зоркинфрей, Ба- 
рабашкин). Зато обойдены подлинные 
ударники общественного питания,, как 
тов. Богушевич — заведующий един
ственной рентабельной столовой № 0, 
работающий почти с самого ее основа
ния, и др.

Важно то, что желание у Зверева пре
мировать. а у Коршунова — быть пре
мированным. было огромное А денег в 
кассе ОРСа — кот наплакал. Огромные 
задержки по зарплате работникам сов
хоза. Где достать денег?

Но если нет денег — Коршунов их 
выдумывает:

— Ну и что ты горюешь. Перехвати 
у меня — я дам. Я вношу в  банк на 
твой текущий счет 1.500 руб., а ты нас 
на эту сумму премируй.

Выход был найден Растроганные изо
бретатели обнялись. Лица их светились 
как солнце. Редкое астрономическое яв
ление: два солнца в одной комнате.

ИВАН КАЛИТА

30 декабря 20 комсомольских активи
стов-студентов ЛИИ «выехали осмотреть 
Ленинград, послушать о его прошлом н 
посмотреть грандиозные успехи Ленсо
вета в благоустройстве города. Боль
шой, красивый автобус^ Индустриально
го института плавно катился по гладко
му асфальту.

Лесной. Не так давно здесь вас ки
дал из стороны в сторону булыжник. 
Теперь перед вами уходит вдаль широкое 
асфальтовое черное полотно. Это теперь 
один ив лучших 1гроспектов города.

А раньше? И в намята встает картина 
возникновения отдельных улиц, квар
талов. Раньше здесь была топь.

.О гарщ  Петербург — город дворян
ства'и  купцов, город военщины царской 
своры и ее слуг, город разврата й 
роскошных дворцов в центре, и жалких 
грязных лачуг на окраинах. Постепенно 
старый Петербург превращался в промы
шленный, а вместе с тем и в революци
онный центр России.

Прошла революция. На месте старых, 
грязных, изрезанных канавам»), улиц, 
появляются стройные асфальтовые или 
диабазовые проспекты. О прошлом напо
минают лишь названия (Хамовая, потом 
Моховая' улица, где находилась Хамов- 
ская слобода, Смольный — на месте 
бывшего смоляного двора. Обводный — 
указывающий черту города я т. д.) \

Но никогда ни Петербург, ни позжй 
Петроград.не изменял тан быстро своего 
облика, как изменяет его сейчас наш 
родной Ленинград. Наш любимый Сергей 
Миронович Киров, как никто интересо
вался благоустройством города. Это он 
дал наказ, «.как можно больше зелени 
городу, да такой зелени, чтобы ласкала 
глаз и зимой и петом». И, действительно, 
по всему городу, на месте развалин и 
разгуливают двух-трехлетнио карапузы, 
живые памятники дорогому Мирояычу — 
садики и скверики, по которым важно 
разгуливают двух-трехлетнио каралузЯ.

За несколько месяцев улицы настолько 
изменяются, что их трудно узнать. Так,

ВЫСТУПЛЕНИЕ ГРОССМЕЙСТЕРА 
Б О  Т В И Н Н И Н А

31-го ЯНВАРЯ В 2 ЧАСА ДНЯ 
В АКТОВОМ ЗАЛЕ ЛИН СОСТОИТ
СЯ БОЛЬШОЙ Ш АХМАТЖ МЛА 
Ш ЕЧИЫ Й ВЕЧЕР- 

ПРОГРАММА ВЕЧЕРА:
1). ДОКЛАД ЧЕМПИОНА СССР 

т. БОТВИННИКА ОБ ИТОГАХ ГАС- 
ТИНГСЧПГО ТУРНИРА (С ДЕМОН
СТРАЦИЕЙ ПАРТИИ).

?  Ш А У М 'Т и Ы й  СЕАНС ЧЕМ
ПИОНА ЛЕНИНГРАДА МАСТЕРА 
с с с р  лиси б и н а .

3 Ш АШ ЕЧНЫ Й СЕАНС ЧЕМ
ПИОНА ЛЕНИНГРАДА МАСТЕРА 
СССР СОМОВА.

4. ТУРНИРЫ  А ТЕМПО С  ПРИ
ЗАМИ.

на Литовской улице за осень пшвишаюы 
шеренга 35-летних деревьев. На улице 
3-го Июля на месте Обжорного рынка -*  
сквер.

* * ф *
Экскурсовод подробно рассказывает о 

городе. Вот памятник Александру Щ, 
в котором скульптор Трубецкой изобра
зил исключительное по силе невырази
тельности произведение («Скотина на 
скотине»). А вот памятник Пушкину. 
Для этого солнца русской поэзии не 
нашлось даже подходящего места Р 
старом Петербурге. Его загнали в ущелье 
между домами.

Особенно ласкает взор архитектур
ное творение великого Росси, совершен
нейшее в мире по целостности архитек
турного замысла и совершенству про
порций (площадь Островского и Черны
шева площадь).

У Нарвской заставы поражает своей 
красотой грандиозный Дом культуры, 
железо, бетон и стекло универмага и

Криви-кухнн. Дом техники, громадный 
филвктарий, ЦралторНая улица, зда

ние Кировского райсовета и садим. 9-го 
января, выросший на пустыре. Все 
это — новый социалистический город 
в большом пригороде, созданный новым 
хозяином города — пролетарием.

Пригородов не узнать, центр сместил- 
лея на бывшие окраины, и они-, с каж- • 
дым годом растут все быстрее и бы
стрее. Рост этот неописуемо красив и 
волнует, ибо в нем видна наша мощь.

КОЛОНИЦКИЙ

С блок-нотом  
по институту

Для бесперебойной и быстрой выдача 
пансиона студентам дирекция институ 
та выделила в распоряжение кассы 
взаимопомощи 10 человек.

Ф
Исключены из института студенты: 

Каминский (Металлургический факуль
тет), Король (Инженерно-физический фа
культет), Акулов (ОТФ) и Тимофеева 
Ирина (инженерно • экономический фа
культет) — за скрытии социального про
исхождения при поступлении в инсти
тут.

• .

30 инженеров зачислены слушателями 
курсов по подземной газификацйи т'г- 
лей при ИФФ.

Ф
Кафедра организации и планирований 

производства энергии образована в со
ставе инженерно-экономического факуль
тета.-
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